

鹿児島県連 訪問 議事録

開催場所	鹿児島商工会議所	日時：平成27年 7月31日（金） 14:00 ~ 15:00
------	----------	---------------------------------

議事録	作成人	日本商工会議所青年部	日本ネットワーク委員会 委員 神林
	署名人	日本商工会議所青年部	日本ネットワーク委員会 田沢

次第

- ①開会、次第、資料確認 ②出席者紹介（日本 YEG・連合会）③伴会長挨拶・日本 YEG についての説明 ④連合会の挨拶・連合会の事業等の説明 ⑤フリーディスカッション ⑥質疑応答 ⑦閉会

伴会長挨拶

サッカー大会のお忙しい中ありがとうございます。今日は昨年仲田会長が408で伺いました。その思いをつなげていきたいと思い県連に訪問させて頂いている。

お時間を頂きましてありがとうございます。最初に事業の話を聞きたい。他の団体などとも。JC、中央会、漁協、JAなどこんな形でやっているなど教えて頂ければ

出水：県の中で最北端。熊本と隣接。武家屋敷と鶴が15000羽くる。養鶏業者が多い。毎年とリインフルエンザの被害になるので問題になる。YEGの事業は夏祭り。7年前の会長が鶴恋まつりという秋祭りを始めた。3000人動員している。3年連続音楽フェスも同時に開催している。ブロック大会の準備もあるので今年からはやらない。商工会議所の活動で人口数の55000本の竹灯籠を制作している。毎日色々な団体が竹を取りに行き加工している。本当の町おこしをしようという現状。

伴：55000本で本当にすごい

鹿児島：4年前にやめたが商店街の方と10年イベントをしていた。その代りにYEGフェスタというのを始めた。史跡もあるし街歩きのイベント。2回目は写真を撮ったりという街歩き。去年は自然を使ったすごろくをやった。色々な土地や場所を知ってもらいたい。今年も自然を活用したフェスにしたい。

指宿：色々な団体とやっている。指宿おんせんまつり。年度のはじめに菜の花マラソンは協力してやっている。指宿の単独事業は3年前に観光地としての中で商店街がさびれているので街コンを主催してJCや他の団体に協力を求めながら3回開催しています。300人規模の事業。市の要望が今使われていない菜の花館を使ってほしいということでそこで街コンをやった。各団体との連携は20年来交流のなかったJCさんとも交流会をするようになった。

伴：数年前からトップ会談ということで年に4回会合をしています。5月に宇都宮。8月は奈良で。ずっと話をきて。同じ年代で同じ地域で仕事をしているので話が違えど効果的に何かやっていきましょうと。県連会長同士で懇親会をしたこともある。今年はJCとやりたい。震災フォーラムの際にはJCの福島ブロック会長経験者を呼んで事業をしていこうと話している。各団体だとメンバーもかぶっているとかもっと近いと思う。

出水：8団体で交流をしています。青年団。法人会。建築界。やっと規約も出来た。大きな町おこしのため

の連絡網ということで年に1回やろうと。

伴：各団体が独自に始めたのですか？

出水：3団体からのスタートです。まだ会費はない。

伴：栃木は30年前から4団体の会議がある。茨城もそう。県によって違う。法人会もよく聞くが青年団は聞かない。

いちき串木野：3年前に交流会を始めるようになった。他の団体の事業に顔を出している。出水と一緒にまだ頭はいなくこれから。

伴：婚活事業を行政からの依頼で受けている所はありますか？婚活事業や街コン。行政が金を出すからと。

出水：50万市が出してくれている。1団体。3団体で150万だがまだ誰も手をあげていない。どこも市制10周年があるので手が回らない現状。

伴：行政と仲が悪い所はありますか？

鹿屋：青年部は仲良いですが親会がどうかはわかりません。

伴：行政から出向出来ている人などね。選挙のあとに変わった単会もある。親会との関係は良好ですか？逆に見てくれているなど。

鹿児島：親会の会頭がYEG出身なので仲はいいです。

伴：OBが回答をしている所は仲がいい。問題はその会頭がやめた時など。日本YEGとして何かできないかと。三村会頭も非常に協力的。日本に加盟していないところがあると聞くと驚いている。声をかけようかとまで言ってくれています。YEGとしての活動をもっと知らしめて行く機会を作っていきたい。会長研修会の事務局の派遣などもそう。文章も日商の事務局から出している。ATからしかだしていない。浸透していない。正式な日商からの要請文として捉えていない。それを変えていくことによって事務局も変わってくる。市長と何十人と名刺交換をしたがそういう所でもPRしていききたい。要請があれば動いていきます。その窓口は県連会長、代表理事になります。各事業にも言ってほしいと伝えている。各地の事業を日本のHPや親会の広報誌石垣などにも取り上げていきたい。窓口のドアが代表理事だと思ってほしい。日本の事業に関しても同じ。日本の事業も発信をしていかなければいけない。ウェブ総会が今始まっています。会頭アカウントには来てると思いますが。そういうものをもっとしっかり発信していきたい。決済だけでなくあれを使うと全国の会長とつながっているのを知ってほしい。発信できるツールでもある。小田原箱根の噴火がありましたが、地元商店も大変な思いをしています。神奈川県連を通じて役員会の際にお越し頂いて話を聞いた。状況を。討議をして何かできないかという話をした。鹿児島もそうだが。桜島と一緒に暮らしているわけですね。色んな知恵があるんだと思います。そういう時の話や対処を教えてください。ATだけでなく。役員会で代表理事を出してもらって。ATの使いかた。代表理事はどこでもドアだと思ってください。日本の事業でビジネス事業はこうあってほしいなどこうしてほしいなど。大会も含めて。

川内：グループディスカッションを今度計画している。みんなから意見を吸い出して川内の方向性を決めようと話をしている。

伴：何か要望はありませんか？行きにくかったとか。いいところも悪い所もあるんです。悪い所を聞けば反省にもなり岡山にも繋げていける。

出水：大会に際して各開催されるYEGがホテルを抑えていると思うが、どうなのかなと。失敗している話も聞く。出水の時もそこが問題になる。抑えないといけないのか。

伴：宇都宮の時も話になった。抑えない方向だが500~600は抑えていた。要望があったから。しかしドタキャンがある。一週間前にキャンセルとか。部屋が無いからどうにかしてくれという話もくる。ホテルは予約でいっぱいだから回せないという。実際はその予約はキャンセル。なので自然に任せるのもありだがしっかり管理するのもあり。JTBが動くと言館をたたいて全部抑えちゃう。やりすぎてしまう。予約状況を逐一出してくれない。自由にできる環境なのかが大事。人数が集中するところは。根室もそう。ある程度の管理をしないと先ほどの話のようになる。メンバー旅行会社に宇都宮はやってもらいました。

田沢：京都も宇都宮の情報ももらっていたのでホテルは予約していなかった。どうしてもという所は宿泊部会を作って対応していた。言われたことを対応する感じ。JTBが情報をかぎつけてバット抑えられた。それはあかんと文句を言いに行った。普通のパックの方が安くなる場所なのにあえて高い所はどうなのかなというのもあり基本的には自由にして下さいというスタンスでした。

伴：前日まで16000円の部屋が当日7000円になった。旅行会社から色んな引き合いがきた。全部断った。立地条件などで違うとは思いますが。アンケートで頂いていた部分でも。出来るだけお金がかからないようにしたいと考えています。春の会長会議では9ブロック周りなさいとは今は言いません。自ブロックと行ける範囲まで。出来るだけ出向者の負担がかからないように。行きやすい大都市だけにYEGがあるわけではないので。ジレンマなところもある。YEG自体がもう少し稼げれば。親会の理解も大事。認知度が上がるかも大事。女性会なんてみんな旅費ついてませんか？あまり事業をしていないからと言われるが。県連だったりブロックだったり金を出したくても金がない。旅費はだしてくれるなんて話が出来るといい。そういう意味でのブランド力をつける事が大事。日商の会員大会が今年ある。各地の会頭が来る。そこでも発信をしていきたい。日商の総会の時のPVはYEGの全国大会のPVを流している。もっとそういう部分で理解をもらいたい。単会によっては出向費全額負担している所もある。140万も聞いたことがある。色んなアプローチはしていかなければいけない。単会のメンバー減っている所は？

いちき串木野：減っていて今年の卒業を出すと20名を割る。卒業が40まで。45までは残りたい人は残れる。

伴：全国で見ると32000人に届く勢い。年1000人。聞いていると各地で地域差があると思う。会長会議でそういう所の懇談をしたい。メンバー数で予定者の時の席割をしている。まちの人口にして見てもいいかなと。5万人でも100人いる単会もあるし20人の所もある。何かヒントになれば。話していれば必ず何かもって帰れる。全国の組織で全国から集まる機会なので。私もこういった所が

あるんだなどあれば伝えていきたい。五所川原さんも100人、人吉も32000人で61人。

鹿屋：45から40にした。地元だと青年部とJCと法人会がある。事業をするときに名前だけのメンバーになってしまうなど。仕事も忙しいなどやりたい事もあるということでその中で会長を経験させたい。20台で委員長をさせたい。という意味で落とすとした。最初はどうかと思ったが最近はやる気のある若いメンバーが出てきた。

伴：45だと乗ってきた所で終わってしまうという意見もある。数年足りない。宇都宮も49迄伸ばした。

鹿屋：出向などはある程度の経験が必要だと思う。私も41だが5年の猶予期間があるので。

霧島：40です。

出水：49までにはなる。ブロック大会が終わるまでは卒業しなくてもいいという事にした。出来ればブロックが終わるまでは他単会さんも延長しないでください（笑）

伴：年齢を日本で決めてくれなんて話がある。聞いていると本当に各地で事情がある。一概に言えない。今色んな話を聞きながら全国でこんな例があるよと伝えていくのが大事。石巻が55。東大阪は50.50が増えてきた。35が最年少。終わってからJCに入ると。JCや法人会との関係性も地域によって違う。法人会が一番先輩。YEGが真ん中。JCがした。宇都宮は。東北の震災の時、翌日この3団体で動いていました。法人会JCと。被ってるメンバー全部使うと。色んな地域性があれば。下げる効果も鹿屋産の話を聞くと分かる。木更津はサラリーマンが多いと。企業者ばかりという単会もある。3分の2が創業。全国には色んな単会がある。例会の出席率は実質稼働と言われているが全国平均では50%くらいだと。

川内：60%くらい。声がけをしている。

伴：千葉の柏は90%超えている。100人の単会で10委員会がある。目が届く人数。声がけが出来る。身近な出向者にどんどん情報を出してほしいし聞いてほしい。日本がアナウンスだけでも意味がない。九州は数年来いろんな方を輩出してくれている。情報が入りやすい所。情報発信をしないと来てくれない。会長研修会やブロック大会も。私も鹿児島は2回目。都城でブロック大会があったとき。初めて桜島を見た。24時間運航しているんですね。情報発信をしてきてくれと。川内も紙工場ありますよね？震災の時に船積みされている紙を買ったことがある。鶴の話も始めて聞いた。養鶏の話も。四国のブロック代表は養鶏の仕事をしている。こういったことをしたら養鶏業者と関係が出来るなど話が出る。そういう所で日本を使ってほしい。議決をして頂かないと大変ですからね。また懇親会もありますので。鹿児島は専門委員が最近出ていませんね。

霧島：募集はしていますが中々いない。

伴：北海道からも青森からも参加してくれている。どうしたら安く行けるかの情報も大事。株主優待なども効果的。みんな色々考えている。京都は新幹線のパック料金が一番安かったり。新幹線代で宿泊代がついたりする。出向をすると旅行会社出来るんじゃないかなと。全国大会もそう。やる前はなんでこん

なことやるんだよと言ったこともある。やってからそういった事を聞いたことはない。県連の出向もブロックの出向もどんどんして頂きたい。

霧島：県連は3委員会です。

伴：まずはそれをステップにしてもらってどんどん出てきてくれると。県連が動いていないところもある。栃木も今まではそうだった。

出水：単会の全体例会は4回。長崎は毎月やってるとか。霧島は8回。そこらへんがどうなのかと。会長が周って入る中で代表理事はどう出しているのか。

伴：情報のなかでは決まりが各地にある。直前からとか会長からとか。何を受けた単会からとか。各県連の決まり事。高知県連だけ微妙だが代表理事は高地からとなっていたが今年変わった。県連会長以外で出てきているのが25県連が会長以外。窓口が1つになっていないといけない。県連会長として扱う。県連を代表しているのだから。経験がある、ないではなく、ここで決まったことは伝えてもらう前提。皆さんの意見を代弁していなければいけない。私の意見も皆さんの意見と同じにならなければいけない。それを日商に提言したい。代表理事の件も各県連によって違います。そういった情報を発信したり受けてほしい。年間費だっりの基本データ2年に1回集めている。全単会の会員数は毎年。細かい情報は数年に1回集めている。YEGの平均的な会社は5人前後の会社。副会頭のYEG経験者が何人とか。ATから見れる。インターネットからも。単会がやっていくために、事業をするために必要な情報があれば言ってください。

鹿屋：鹿屋産業フェスタを開催しますが講演をいただきありがとうございます。鹿屋はフェリーに乗って帰らなければいけない。日本、九州、県連もあるのはわかっているが、単会のメンバーがどれだけ理解しているのかという少ないのかなと。ある程度の役職の人間が日本の存在を知りながら活動をしている。通達していくのが会長の仕事かな。チラシ1枚でも伴会長の思いなどもATでアップしてほしい。近い存在になってほしい。今現在あるなら教えてほしい。

伴：翔生もATで取れます。ペーパーとしてはそれくらい。事業紹介などもネットからは取れる。色々な手を活用しなければいけない。HPもそう。会長研修会の時のPVも。ツールの難しい。今後も考えている。日本のメンバーを呼んでほしい。代表理事からでも構いません。代表理事が行けなければブロック代表が行きます。

鹿屋：出向者の生活や活動なども知りたい。SNSもあるしなんでもいいが共有できるような物。会長も含めて。

伴：県連をまわって色々な意見を聞いた時にいいなと思う事が多くある。発信もしていきたい。受けたらいいものは使ってほしい。こういう事業をやりたいから手伝ってほしいなど。

鹿屋：YEG大賞を見て産業フェスタを始めた。その時に佐世保に見に行った。見に来てもらったこともある。

霧島：全国大会、会長研修会の周知を宜しくお願いします。

伴：ルートはたくさんある。そのための単会、県連、ブロック、日本である。1こ1こつなげていきたい。時間も迫ってきましたのでまた懇親会の時間にでも話をさせてください。本日はありがとうございました。